



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



## ALBORES ESTARÁ AL FRENTE

# Fusionarán Segalmex y Diconsa

**ALIMENTACIÓN PARA EL BIENESTAR** será la nueva dependencia, la cual garantizará la vinculación con los pequeños productores, anunció la Presidenta electa

POR XIMENA MEJÍA

Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) y Diconsa se fusionarán en una nueva dependencia que se encargará de garantizar la vinculación con pequeños productores, anunció ayer la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

La actual secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores, estará al frente de la nueva dependencia, la cual llevará el nombre de Alimentación para el Bienestar, indicó en conferencia de prensa, desde su casa de transición.

"(Segalmex) tuvo sus problemas, que ya conocen algunos, y otros también se

derivan de que son tres unidades. La vamos a concentrar en una sola, en donde estén todas las tiendas Diconsa", indicó la próxima mandataria.

Cuestionada sobre cómo proteger a la nueva institución, ante los señalamientos de corrupción en Segalmex, la Presidenta electa respondió que realizan seguimiento y vigilancia.

También anunció que el actual titular de Segalmex, Leonel Cota, a partir del 1 de octubre será subsecretario de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), mientras que Columba López encabezará la coordinación de programas territoriales.

PRIMERA | PÁGINA 6



Esta nueva área que fusiona Diconsa y Segalmex vincularía a los pequeños productores agropecuarios."

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
PRESIDENTA ELECTA



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



SUMA DOS NOMBRAMIENTOS

# CREARÁ NUEVA DEPENDENCIA: ALIMENTACIÓN PARA EL BIENESTAR

**Claudia Sheinbaum anunció que para ello fusionará Segalmex con Diconsa**

POR XIMENA MEJÍA  
lizeit.mejia@gimm.com.mx

La presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunció que se fusionará Segalmex con Diconsa para crear una nueva dependencia que se llamará Alimentación para el Bienestar, la cual estará a cargo de la actual secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, María Luisa Albores.

“Les comento que vamos a fusionar Segalmex con Diconsa para hacer una sola unidad. (Segalmex) tuvo sus problemas que ya conocen algunos, y otros también se derivan de que son tres unidades. La vamos a concentrar en una sola, en donde estén todas las tiendas Diconsa”, indicó.

Desde su casa de transición, la próxima mandataria



Foto: Cuartoscuro

federal, explicó que con la fusión todas las tiendas de Diconsa se conocerán como Tiendas del Bienestar. La nueva área se encargará de garantizar la vinculación con pequeños productores.

“Esta nueva área que fusiona Diconsa y Segalmex, que vincularía a los pequeños productores agropecuarios con las tiendas Diconsa, directo, esa área se va llamar Alimentación para el Bienestar y la titular va a ser María Luisa Albores, actual

secretaría de Semarnat”, explicó.

La exjefa de Gobierno de la CDMX destacó que Albores tiene mucha experiencia en el campo particularmente con la pequeña producción y fortalecerá los productos de café, miel, frijol, cacao, los cuales se va vincular con el programa Sembrando Vida.

Sheinbaum Pardo también anunció el nombramiento del titular de Segalmex, Leonel Cota, quien será subsecretario de



(Segalmex) tuvo sus problemas que ya conocen algunos, y otros también se derivan de que son tres unidades. La vamos a concentrar en una sola.”

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
PRESIDENTA ELECTA

la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y Columba López, quien trabajó con ella cuando fue jefa de Gobierno en la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural, ocupará próximamente la coordinación de programas territoriales.

Cuestionada sobre cómo blindar a la nueva institución, ante los señalamientos de corrupción en Segalmex, la Presidenta electa respondió que se realizan seguimiento y vigilancia.



PODER LEGISLATIVO FEDERAL  
CAMARA DE DIPUTADOS



## MARÍA LUISA ALBORES GONZÁLEZ

ALIMENTACIÓN PARA EL BIENESTAR

POR BRENDA SALAS

brenda.salas@gimm.com.mx

María Luisa Albores González nació el 18 de julio de 1976 en Ocosingo, Chiapas. Actualmente es una política mexicana miembro de Morena y titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) desde 2020.

Es ingeniera Agrónoma egresada de la Universidad Autónoma Chapingo (UACH) especializada en Zonas Tropicales con orientación a Cafecultura Sustentable.

Cuenta con estudios de Maestría en Pedagogía del Sujeto y Práctica Educativa por el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural (CESDR). Además cursó el Diplomado de Economía Social y Emprendimiento de la Universidad Iberoamericana Puebla.

También tiene estudios complementarios en Emprendedurismo en la Universidad Mondragón de España y en la Escuela Andaluza de Economía Social.

Se ha desempeñado en el trabajo comunitario con amplia experiencia en economía social y solidaria. Desde el enfoque de la Economía Social ha impulsado proyectos



Foto: Archivo

### Experiencia

La morenista estuvo al frente de la Secretaría de Bienestar, desde el 1 de diciembre de 2018 hasta el 2 septiembre de 2020.

de desarrollo regional en comunidades campesinas - indígenas en los estados de Puebla y Chiapas. Asimismo, ha trabajado más de 10 años el modelo cooperativista en México y con organizaciones indígenas, particularmente en la Sierra Norte de Puebla.

Desde 2002 es miembro del consejo de administración de Yeknemilis A.C.

(Vida Buena en náhuatl), con los cuales han realizado diferentes proyectos con incidencia en la producción en campo como el manejo de la producción, mejora en la cosecha, manejo poscosecha, líneas de transformación, así como la búsqueda de financiamiento para el acopio del producto en café, pimienta, maíz, miel, proyectos de traspatio, ecotecnias y servicios ecoturísticos).

Forma parte de La Unión de Cooperativas Tosepan (2001 - actual), coordinando el área de producción orgánica de la Cooperativa Tosepan Titataniske. Desde 2003, asesora al grupo de productores Tosepan Pisilnekmej; es

impulsora de la meliponicultura en la región Sierra Nororiental de Puebla, práctica productiva preservada desde los aztecas. En 2011 logró que el municipio de Cuetzalan del Progreso, Puebla, fuera nombrado Santuario de la abeja Pisilnekmej (la abeja *Scaptotrigona mexicana*), mismo que fue reconocido como Baluarte a nivel mundial por el movimiento Slow Food en 2012.

Asesora de la Cooperativa Tosepan Kali, creada en el 2004, la cual tiene la finalidad de fomentar la cultura turística y ambiental. Impulsora del programa de educación formal Tosepan Kalnemaxtiloyan (Escuela de Todos, en náhuatl), inició el 2 de octubre de 2006 y fue creadora del modelo curricular de la Secundaria donde apoya como directora desde 2013.

A partir de los sismos de septiembre de 2017, forma parte del Tamakepallis (tamakepallis.com) que es una iniciativa de instituciones educativas y organizaciones civiles representada por la Unión de Cooperativas Tosepan Titataniske y acompañada por la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.

## LEONEL EFRAÍN COTA MONTAÑO

SUBSECRETARIO DE LA SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

POR BRENDA SALAS

brenda.salas@gimm.com.mx

Leonel Efraín Cota Montaño nació el 19 de abril de 1956 en Santiago, Baja California Sur. Es egresado de la licenciatura en Ciencias Políticas y Administración Pública por la UNAM, y tiene un posgrado en Cooperativismo por el IPN.

Antes de iniciar su carrera política, fue profesor en la Universidad Autónoma de Baja California. También fue miembro Fundador del Movimiento de Acción Estudiantil de BCS en 1972; un año después del Grupo de Acción Popular de BCS y en 1975 de las Organizaciones Políticas que dieron nacimiento al Partido



Foto: Elizabeth Velázquez

Revolucionario de los Trabajadores (PRT) en la entidad.

En 1978 participó como miembro de la Dirección Nacional de la Unión de Casas de Estudiantes de Provincia en el Distrito Federal. También fue director del Instituto de Capacitación para los

Trabajadores del Estado y Municipios (ICATEM), del Gobierno de Baja California Sur. Y hasta 1987, fue vocal ejecutivo del Centro Estatal de Estudios Municipales, también del gobierno estatal.

En 1985, ingresó al servicio público como director

del Instituto de Capacitación para los Trabajadores del Estado y Municipios (Icatem), de BCS.

Ha militado en cuatro diferentes partidos: PRT, PRI, PRD y Panal. Actualmente es miembro de Morena.

De 1994 a 1995 fue diputado federal por el Primer Distrito de BCS; de 1996 a 1998 fue presidente municipal de La Paz; posteriormente de 1999 al 2005 fue gobernador de Baja California Sur; y de 2005 a 2008 fue presidente del PRD.

Este año, anunció su renuncia a Segalmex para unirse al equipo de Sheinbaum durante su campaña para la presidencia, donde fue responsable de Jalisco.